

Congrégation du Cœur de Marie, les trois Mongolies, le Kan-Sou, I-ly ; les Missions étrangères de Milan, les deux Ho-Lan et Hong-Kong ; le Séminaire Romain de Saint-Pierre et Saint-Paul, le Chen-Sy méridional ; les Missions étrangères de Steyl (Hollande), le Chen-Tong méridional ; enfin, les Augustiniens, le Fou-Lan septentrional.

\* \* \*

Les Pères Franciscains de Paris ont fait célébrer, au commencement du mois, un service solennel pour leurs missionnaires martyrisés récemment en Chine.

Nous avons voulu savoir quel était, à peu près, le nombre de ces victimes. Voici la note qu'on nous communique, et que nous reproduisons dans son douloureux lachisme :

“ Les Pères Franciscains ont perdu :

“ Trois évêques : Mgr Fantosati, vicaire apostolique du Hou-nan méridional ; Mgr Grassi, vicaire apostolique de Chan-si septentrional, et Mgr Fogolla, coadjuteur du précédent. Mgr Fogolla avait été sacré évêque à Paris, il y a deux ans à peine.

“ Quatre religieux : les Pères Joseph, Cécidio, Hélé et Théodoric.

“ Sept religieuses de l'Institut des Franciscaines Missionnaires de Marie. Ces Sœurs établies à Paris, impasse Reille, 8, y exercent au milieu de la population ouvrière du quartier de la Glacière, une action particulièrement bienfaisante.

“ Mgr Fantosati et le Père Joseph furent pris ensemble. Ils eurent les yeux crevés et furent soumis à des traitements tels que l'un mourut au bout de deux heures et l'autre au bout de quatre. Le Père Cécidio fut enduit de pétrole, couvert de cotonnade et brûlé vif. On ne sait pas encore le genre de supplice des autres.

“ Les Pères Franciscains ont neufs vicariats apostoliques en Chine. Au Chan-si méridional, la mission est détruite, mais les vies sont sauvées. Celle de Chan-si, les deux de Chan-tong et les trois de Hou-pé ont moins souffert jusqu'ici.”

Quand on pourra, dans quelque temps, savoir au juste ce qui s'est passé en Chine, combien de notes de ce genre nous faudra-t-il insérer ?